

Ces deux dernières semaines, nous avons eu la chance de profiter de nombreuses sorties !

Le C.P.I.E.

Le **vendredi 4 avril au matin**, nous sommes allés à Zuydcoote au **C.P.I.E.** (Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement).



C'est un endroit où il y a de nombreuses animations sur la nature. Nous avons travaillé sur « **les conséquences du changement climatique** ». Il y avait plusieurs ateliers qui nous ont montré ce qui pourrait avoir lieu à cause du réchauffement climatique : des inondations, des races d'oiseaux qui pourraient disparaître, les conséquences de la fonte des glaces, de l'effet de serre...

Nous avons pu mieux comprendre ce phénomène grâce à de petites expériences. C'était intéressant et très instructif pour nous.

Nous aurons une nouvelle intervention sur ce sujet au mois de juin.

Le Parcours du cœur

Nous avons participé au **parcours du cœur** le **vendredi 4 avril après-midi** au **stade de Flandres**. Nous y avons fait 4 ateliers : **le secourisme, le cirque, le step et l'athlétisme**.

Pour le secourisme, nous avons fait un jeu avec des images projetées par un ordinateur. Nous devons trouver dans chaque pièce **les dangers du quotidien**. On ne peut pas dire que c'était l'atelier qui nous a le plus intéressés...

A l'atelier cirque, nous étions répartis en deux groupes : le premier était « **les assiettes chinoises** ». Ce sont des assiettes (en plastique bien sûr) que nous devons faire tourner sur un bâton. Difficile...mais amusant !

Le second était du **jonglage** avec des anneaux puis avec des foulards, qu'on

faisait seul ou à deux. C'était un peu plus simple !



Puis place au **step**, nous devions monter et descendre d'un step en rythme, sur une musique rapide, en changeant souvent de pas. C'était très fatigant mais nous avons beaucoup apprécié cette activité !

Pour l'athlétisme, il y avait deux parcours identiques, la classe était partagée en deux équipes. Nous avons fait un **relais** qui consistait à sauter 3 haies, à courir en ligne droite puis en slalom, et à courir dans des cerceaux avant de passer le relais à son camarade. Le plus difficile était de ne pas manquer un des cerceaux sinon on devait recommencer. Chaque élève a été au bout de ses forces, c'était vraiment très bien.

Pour la plupart, nous sommes rentrés épuisés...

Le P.L.US.

Le **10 avril**, nous nous sommes rendus pour la deuxième fois cette année au **P.L.U.S. à Cappelle la Grande**. Nous avons fait deux animations. La première avait pour but de **placer l'homme dans la classification animale**. Pour faire cet atelier, nous étions répartis en plusieurs groupes. Nous devons trouver les réponses à



des questions posées sur 7 fiches. Pour cela, nous cherchions les informations dans l'exposition permanente. Il y avait au milieu de la pièce un aquarium géant très impressionnant ! Quand nous avons fini, nous avons le droit de faire le bonus puis le bilan.

Bilan

L'Homme est un être vivant

- Encercler car ses cellules possèdent énergie.....
- Animal car il est formé de multiples cellules et capable de mobilité
- Vertébré car son squelette interne est fait de os.....
- Tétrapode car il possède 4 membres (membres + bras)
- Vivipare car il se reproduit hors de l'eau. Le petit grandit à l'intérieur du ventre de sa mère, ce qui le protège de l'air et du soleil.
- Mammifère car après la naissance la mère allaitte ses petits
- Primate car c'est un singe ! Mais c'est un singe exclusivement bipède car il se replace sur ses deux pattes arrière.

L'espèce humaine a un nom scientifique : *Homo Sapiens*
L'Homme d'aujourd'hui est apparu il y a 200.000 ans

Puis nous avons fait un **atelier sur la biodiversité**. Nous étions 5 groupes et nous devons choisir des questions (de 1 à 45). Nous avons essayé de répondre le mieux possible et nous avons appris beaucoup de choses sur la classification des animaux (que nous avons vue en classe) mais aussi sur les végétaux (les arbres, les fleurs, les fruits...). L'animateur nous a montré de nombreuses maquettes pour tout nous expliquer. C'était vraiment intéressant.

Hommage à André Devynck

Jeudi 17 avril après-midi, nous sommes allés réciter des poésies d'**André Devynck** à la mairie de Rosendaël, dans la salle des fêtes. C'était un hommage à ce **poète dunkerquois**, mort il y a vingt ans et



mis à l'honneur cette année dans toute la ville.

Nous avons appris **deux poésies** : « Arc-en-plaine pour Hélène » et « Miroir du bleu vivant ».

Il y avait **4 autres classes**, deux de l'école Berthelot et deux de l'école Coquelle et chaque classe avait appris des poésies différentes.

Pour terminer, les élèves des trois écoles ont récité ensemble « **Mon éternité** ». C'était bien mais certaines classes allaient un peu vite !

Ce qui était émouvant, c'est que le fils d'André Devynck était présent et a fait un beau discours pour nous remercier. Il était au bord des larmes, cela nous a émus aussi.

Avant de repartir, nous avons eu droit à un petit goûter offert par la mairie.